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КХЛ как организация 
 

После массового уменьшения размеров площадок в КХЛ упала 
результативность (Чемпионат.com) 
В регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги сезона-2019/20 
сыграно 100 матчей. В лиге наблюдается снижение средней результативности 
по сравнению с прошлым сезоном. 

перейти к статье 

Куда делись мастера? В КХЛ "срезали" площадки, но голов стало еще 
меньше (Чемпионат.com) 
Кажется, зрелищность лиги зависит вовсе не от ширины бортов. 

перейти к статье 

М. Третьяк: в КХЛ игра почти такая, как в ВХЛ. Люди те же, шайба 
одинаковая (Чемпионат.com) 
Голкипер рижского "Динамо" Максим Третьяк поделился мнением об уровне 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Е. Морозов: жаль, военные действия не позволили сохранить команду 
КХЛ на Украине (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Егор Морозов рассказал о карьере и поделился 
воспоминаниями от дебюта в КХЛ в составе "Донбасса". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

40 секунд "Спартака" и рекорд Доуса. Выходные в КХЛ в цифрах 
(Советский спорт) 
"Советский спорт" рассказывает о матчах выходных через цифры и статистику.  

перейти к статье 

Короли спасений. 7 вратарей КХЛ, которые тащат свои команды 
(Чемпионат.com) 
Без этих голкиперов их клубы могли оказаться ниже в турнирной таблице, а кто-
то и вовсе не попадать в зону плей-офф. 

перейти к статье 

Доминации богачей в КХЛ наступит конец? Лидерство "Витязя" - это очень 
круто (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
После победы в Санкт-Петербурге "Витязь" вышел на первое место в 
чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

В КХЛ сенсационный лидер. "Витязь" обогнал всех на Западе, впервые за 
8 лет обыграв СКА (Sport24.ru) 
Михаил Кравец в прошлом году работал в фарм-клубе СКА, а в этом уже обыграл 
основу.  

перейти к статье 

"Витязь", что ты делаешь? Пока главная сенсация сезона КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Первая победа над СКА за восемь лет, семь побед подряд и первое место в лиге. 
Привыкайте. 

перейти к статье 

Армия Питера наткнулась на еж. Как СКА проиграл "Витязю" (Советский 
спорт) 
Двадцать матчей подряд "Витязь" не мог одолеть СКА в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Ушел из СКА, чтобы поднять "Витязь" на первое место! Кто такой 
Гребенщиков? (Чемпионат.com) 
Интервью с лучшим снайпером лидера Западной конференции. Тот случай, 
когда игрок нашел своего тренера. 

перейти к статье 

Ежов: "Витязь" в матче со СКА доказал, что не зря лидирует в 
конференции (Р-Спорт) 
Победа над санкт-петербургским СКА доказала, что "Витязь" по праву занимает 
первое место в Западной конференции КХЛ, считает голкипер подмосковного 
хоккейного клуба Илья Ежов. 

перейти к статье 

Алексей Кудашов: "Предупреждали ребят, что "Витязь" играет 
самоотверженно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов объяснил, как влияет на подготовку 
петербургской команды плотный график. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "ЦСКА - фаворит, но СКА способен нарисовать и 
раскрасить" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от армейского дерби СКА - ЦСКА - для Russia-Hockey.ru - экс-
главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги.  

перейти к статье 

Хартли похвалил Войнова и рассказал о перспективах Щербака (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал результат матча с 
"Куньлунем". 

перейти к статье 

Семенов провел 151-й матч за "Авангард" подряд. Это новый рекорд 
клуба (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Кирилл Семенов установил рекорд "ястребов" по 
матчам подряд в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 



 

 

Хорошков: "Северсталь" не будет собой, если сейчас отступит от своего 
хоккея (Чемпионат.com) 
Директор "Северстали" Михаил Хорошков прокомментировал старт команды в 
регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: "Северсталь" играет красивее всех в КХЛ, но в атаке полная 
невезуха (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников порассуждал над тем, 
как команде "Северстали" Андрея Разина стоит выправить свое турнирное 
положение.  

перейти к статье 

Обзор дня: Финский клуб КХЛ хорош всем. Но там работает ужасный 
тренер (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 
Хоккеист "Барыса" дисквалифицирован КХЛ на два матча. Озвучены 
подробности (Sports.kz) 
Форвард " Барыса " Павел Акользин и защитник " Трактора " Виталий Меньшиков 
дисквалифицированы Спортивно-дисциплинарным комитетом Континентальной 
хоккейной лиги на два матча, информирует пресс-служба организации.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейного матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

После массового уменьшения размеров площадок в КХЛ упала 
результативность (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
В регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги сезона-2019/20 
сыграно 100 матчей. В лиге наблюдается снижение средней результативности 
по сравнению с прошлым сезоном. 
Если в первых 100 матчах чемпионата-2018/19 в среднем забрасывалось 5,18 
шайбы, то сейчас этот показатель составляет 4,77 за матч. 
Интересно, что снижение результативности происходит на фоне массового 
перехода клубов КХЛ на площадки уменьшенного размера. Как предполагалось, 
такая мера, напротив, должна была привести к увеличению числа заброшенных 
шайб. 
Расклад по размерам площадок на домашних аренах всех клубов КХЛ:  
Большие европейские площадки (30 на 60 м): "Салават Юлаев", "Куньлунь Ред 
Стар", "Трактор", "Торпедо", "Динамо" (Рига), "Локомотив", "Йокерит". 
Финские площадки (28 на 60 м): "Авангард", "Автомобилист", "Ак Барс", 
"Металлург", "Нефтехимик", "Сибирь", "Витязь", "Северсталь", ЦСКА, "Спартак", 
"Динамо" (Минск). 
Канадские площадки (26 на 60 м): "Амур", "Адмирал", "Барыс", СКА, "Динамо" 
(Москва), ХК "Сочи".  

https://www.championat.com/hockey/news-3856113-posle-massovogo-umenshenija-
razmerov-ploschadok-v-khl-upala-rezultativnost.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Куда делись мастера? В КХЛ "срезали" площадки, но голов стало еще 
меньше (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Кажется, зрелищность лиги зависит вовсе не от ширины бортов. 
Повальное уменьшение размеров площадок на домашних аренах клубов КХЛ - 
одна из главных фишек межсезонья-2019. Массовому переходу на "финки" и 
"канадки" немало поспособствовала ИИХФ, которая со следующего года 
собирается проводить взрослые чемпионаты мира на коробках 
североамериканского размера. Но и в целом, клубы как будто бы в один момент 
созрели для уменьшения площадок. Кто-то сразу же смог отрезать четыре метра, 
у кого-то была возможность перейти лишь на промежуточный, "финский" 
вариант. 
Для чего это задумывалось? Во-первых, следование мировым стандартам. Если 
уж ИИХФ вторит НХЛ, то смысл в России продолжать играть на "аэродромах"? 
Во-вторых, маленькая площадка призвана увеличить динамику матчей, 
количество бросков и опасных моментов, урезать время на толкотню у бортов и 
вот это вот все. Важнейшая мотивация - увеличение результативности игр КХЛ. 
Этот ключевой для зрелищности лиги вопрос и должен был решить переход на 
площадки уменьшенного размера. 
В межсезонье-2019 изменили размеры своих коробок сразу двенадцать команд. 
На размер "60х28" перешли "Авангард", "Автомобилист", "Металлург", "Сибирь", 
"Северсталь", минское "Динамо" и ЦСКА со "Спартаком", которые делят одну 

https://www.championat.com/hockey/news-3856113-posle-massovogo-umenshenija-razmerov-ploschadok-v-khl-upala-rezultativnost.html
https://www.championat.com/hockey/news-3856113-posle-massovogo-umenshenija-razmerov-ploschadok-v-khl-upala-rezultativnost.html
https://allhockey.ru/news/show/364684-Posle_massovogo_umen_sheniya_razmerov_ploschadok_v_KHL_upala_rezul_tativnost


 

 

арену. Эти клубы присоединились к "финской" группе, основанной в прошлое 
межсезонье "Нефтехимиком", "Ак Барсом" и "Витязем". 
Канадский размер площадки установили "Барыс", СКА, ХК "Сочи" и московское 
"Динамо". До этого в КХЛ на североамериканских площадках играли только на 
Дальнем Востоке: "Амур" обрезал коробку еще перед сезоном-2017/18, а 
"Фетисов-Арена" "Адмирала" с момента образования клуба имеет площадку 
"60х26". 
Итак, сразу одиннадцать стадионов в КХЛ стали располагать улучшенными 
условиями для роста результативности. В субботу очередной регулярный 
чемпионат лиги перешагнул отметку в 100 сыгранных матчей, и это отличный 
рубеж для первого сравнения. Как изменилось количество заброшенных шайб в 
КХЛ по сравнению с прошлым сезоном? 
Как видим, ни о каком общем увеличении результативности в КХЛ речи не идет. 
Даже наоборот, в ста первых матчах прошлого сезона было заброшено на 41 
шайбу больше, чем на старте сезона нынешнего. При том, что в чемпионате-
2018/19 превалировали большие площадки, а на уменьшенных коробках 
выступали только дальневосточные клубы, "Ак Барс", "Нефтехимик" и "Витязь". 
Так что, ход с массовым сужением коробок не сработал, по крайней мере, в 
начале чемпионата. 
Но, может быть, общую статистику тянут вниз голевые показатели на тех 
стадионах, которые пока остаются на площадках европейского размера? 
Сравниваем. 
Как видим, особенной разницы нет - чуть меньше пяти шайб в среднем за игру 
сейчас забрасывают на любом стадионе КХЛ, будь то европейская, финская или 
канадская площадка. Даже на самых маленьких североамериканских коробках 
команды лиги не блещут средней результативностью. Хоккейный матч, в котором 
заброшено менее пяти шайб - это "низовая" игра, спросите у любого букмекера. 
Но все же, сразу одиннадцать стадионов в межсезонье перешли на иной формат. 
Неужели вообще нигде не стало больше голов? Для ответа на этот вопрос мы 
сравнили среднее количество заброшенных шайб в нынешнем и прошлом 
сезонах на тех стадионах, которые летом занимались реконструкцией бортов. 
Вот такая картина с теми аренами, которые сменили европейский размер на 
финский. 
Чуть больше стали забрасывать на "ЦСКА-Арене", в среднем почти на гол 
больше видят на матчах в Екатеринбурге, почти такая же картина и в Балашихе, 
но "Авангард" пока провел всего две домашние игры - слишком маленькая 
выборка. А вот, например, в Новосибирске и Магнитогорске с результативностью 
стало хуже. Итоговая цифра выводит главную мораль - уменьшение ширины 
площадки на два метра никак не изменило среднюю результативность в КХЛ. 
Опять же, делаем поправку - в начале сезона. 
А что с канадскими площадками? В Нур-Султане, Сочи и Санкт-Петербурге 
отрезали сразу четыре метра, это серьезная разница. 
Разница серьезная, но, например, в Санкт-Петербурге ее не почувствовали. 
"Барыс" пока сыграл слишком мало на своей канадской площадке (две игры 
подопечные Андрея Скабелки провели на "европейке" в Алма-Ате), а вот в Сочи 
на "Большом" действительно стали забрасывать больше. Собственно, южане 
пока и вытягивают в плюс разницу между было и стало для тех стадионов, 
которых с европейского размера перевели на канадский. Впрочем, вспоминая 
вторую таблицу, еще раз напомним, что в целом по КХЛ на узких канадских 
площадках забивают ничуть не больше голов, чем на широких европейских. 
Вывод 



 

 

Очевидно, на старте сезона эксперимент с массовым уменьшением размеров 
площадок в КХЛ себя не оправдывает. Летом мы говорили об увеличении 
зрелищности и результативности, благодаря повальному переходу на финские и 
канадские коробки. На деле же мы видим совсем обратный эффект - приличное 
снижение среднего количества заброшенных шайб в КХЛ. После первых ста 
матчей сезона он не дотягивает до пяти, и это очень плохо. 
Что же получается, зря переходили, раз стало только хуже? Нет, не зря. 
Постепенное подведение КХЛ к европейским и общемировым стандартам - 
хорошая тенденция. Осталось только прийти к одному знаменателю и 
окончательно выбрать единый размер для площадок в лиге. 
А что касается результативности матчей, то, думается, размер здесь совсем не 
главное. Все дело в том, что лига мельчает на мастеровитых хоккеистов. Кто-то 
стареет, как Мозякин и Дацюк. Кто-то уезжает в НХЛ, как Гусев и Михеев. Кто-то 
в попытке найти от добра добро меняет клуб и пропадает с радаров, как 
Кагарлицкий или Кемппайнен. Топовых игроков не хватает на все команды, 
клубы-середняки уже давно не привозят в лигу интересных легионеров, общий 
уровень КХЛ сейчас довольно стремительно падает. 
И результативность матчей уменьшается именно от этого. Некоторым клубам 
проще добиться результата, сыграв в откат, чем побаловать зрителей 
атакующим хоккеем. А зачастую в этот атакующий хоккей просто некому играть. 
И размер площадки здесь ни на что не влияет. 
Зрелищность КХЛ может увеличить только приток в лигу и более-менее равное 
распределение среди клубов мастеров высокого уровня. Как этого добиться? 
Отмена или расширение лимита на легионеров, введение и соблюдение 
жесткого потолка зарплат, создание действительно равных условий для всех 
клубов... Впрочем, на эту тему можно рассуждать вечно. Но одно можно сказать 
точно - уменьшение размеров площадок само по себе не поднимет зрелищность 
КХЛ. Важно не на какой коробке играют в хоккей, а кто играет. И начало 
очередного сезона лиги это только подтверждает.  

https://www.championat.com/hockey/article-3856083-chto-dalo-khl-umenshenie-
razmerov-ploschadok-tablicy-i-sravnenija.html 

К заголовкам сообщений 

М. Третьяк: в КХЛ игра почти такая, как в ВХЛ. Люди те же, шайба 
одинаковая (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Голкипер рижского "Динамо" Максим Третьяк поделился мнением об уровне 
Континентальной хоккейной лиги. Вчера, 21 сентября, 22-летний вратарь провел 
первый матч в сезоне с первых минут.  
"Не отвык от КХЛ. Я проходил предсезонку в рижском "Динамо" и в этом, и в 
прошлом году - это был уровень КХЛ. Поэтому от лиги не отвык. Тут игра та же 
самая, что и в "вышке", только все быстрее, и ребята более мастеровитые. А так 
люди одни и те же, шайба одинаковая. Надо просто выходить на лед и как можно 
более надежно играть, чтобы приносить своей команде победы.  
В КХЛ надо уже пробиваться любыми способами. Поэтому ни о чем не думал - 
просто приехал в Ригу, понимая, что есть вариант закрепиться в сильнейшей 
лиге. И работал только на это".  

https://www.championat.com/hockey/news-3856207-m-tretjak-v-khl-igra-pochti-
takaja-kak-v-vhl-ljudi-te-zhe-shajba-odinakovaja.html 

К заголовкам сообщений 
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Е. Морозов: жаль, военные действия не позволили сохранить команду 
КХЛ на Украине (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Нападающий "Северстали" Егор Морозов рассказал о карьере и поделился 
воспоминаниями от дебюта в КХЛ в составе "Донбасса". 
"Мне было лет 9-10. По телевизору шел хоккейный матч, и я понял, что мне это 
интересно. Поговорив с родителями, я получил поддержку и одобрение, и мы 
решили попробовать. Конечно, я был этому рад. Изначально я занимался 
хоккеем в дополнительной секции. У меня были, как это принято называть, 
"подкатки". Спустя время на меня обратил внимание тренер из СДЮСШ "Лада". 
Именно там я уже стал игроком нападения. 
Моя первая игра в КХЛ была в 17 лет. Конечно, на тот момент я очень переживал, 
выходя на такой уровень, и не мог себе даже представить, насколько это 
ответственно и важно. Украина оставила хорошие впечатления. В мое время 
хоккейные условия были на высоком уровне. И город нравился, и команда, и все 
в целом. Жаль, военные действия не позволили сохранить там команду и 
продолжать выступать", - цитирует Морозова пресс-служба череповецкого клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3856075-e-morozov-zhal-voennye-
dejstvija-ne-pozvolili-sohranit-komandu-khl-na-ukraine.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

40 секунд "Спартака" и рекорд Доуса. Выходные в КХЛ в цифрах 
(Советский спорт, Москва, 22 сентября 2019) 
"Советский спорт" рассказывает о матчах выходных через цифры и статистику.  
40  
40 секунд - именно столько "Спартаку" понадобилось, чтобы забросил три шайбы 
в ворота "Автомобилиста" (4:2). Болельщики вряд ли увидят такое в ближайшее 
время. Мы много ругали красно-белых в последнее время: проигрывали, мало 
забивали, лидеры ушли в тень. Да еще и главный тренер Олег Знарок не сумел 
поехать на выезд с командой из-за проблем со здоровьем. 
Но чего у "Спартака" не отнять, так это инстинкта убийцы. Вы думаете, москвичи 
впервые в этом сезоне забивают сериями? Ничего подобного. Правда, в 
предыдущих матчах достижения красно-белых были не такими внушительными. 
"Локомотиву" "Спартак" забросил четыре шайбы за пять минут, а рижскому 
"Динамо" - три за четыре минуты. 
В поединке с "Автомобилистом" гости не дотянули до рекорда КХЛ совсем чуть-
чуть. СКА в сезоне 2009/2010 забросил трижды за 28 секунд. Возможно, 
"Спартаку" это придаст необходимый импульс, и команда наконец-то начнет 
показывать стабильную игру. Тем более, Знарок совсем скоро вернется на 
тренерский мостик. 
8  
"Автомобилист" не только трижды пропустил от "Спартака", но и прервал свою 
впечатляющую серию из восьми побед подряд со старта. Болельщики уральцев 
спали и видели, что в этом году у команды получится побить рекорд СКА, 
который 20 раз побеждал со старта чемпионата 2017/2018. 
В прошлом сезоне серия "Автомобилиста" выглядела более внушительной: 18 
побед. С другой стороны, для команды Андрея Мартемьянова все очень быстро 
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закончилось в плей-офф, о достижении все быстро забыли. Так что вряд ли кто-
то в "Автомобилисте" думает о рекордах, все настроены на итоговый результат. 
Не сказать, что матч со "Спартаком" уральцам не удался. Просто красно-белые 
надели маску киллера и уничтожили соперника за 40 секунд. Если бы этого 
провала не случилось, "Автомобилист" вполне мог победить. 
6  
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов в начале сезона напоминает, 
за счет чего его любят болельщики и ценят специалисты. Он очень стабилен. 
Обыграв "Металлург" (2:1), главная команда Татарстана одержала шестую 
победу кряду. Квартальнов умеет выжимать максимум из любой команды. 
Сейчас все это видят на примере казанцев. 
Потенциал у "Ак Барса" огромный. Мы еще до сезона говорили, что Казань без 
проблем должна пройти регулярку. Возможно, ей достанется Кубок Континента. 
Загадывать, что будет в плей-фф, пока сложно, но "Ак Барс" совершенно точно 
пройдет там далеко. Пока команду Квартальнова обыграл лишь действующий 
чемпион. Но ЦСКА пришлось в том матче очень сложно. 
Тренер не отходит от своих принципов, проводит ротацию, дает шанс молодым. 
Но с чем его можно поздравить в Казани - он получил тех легионеров, которых 
он сам хотел видеть у себя. В "Локомотиве" у тренера такой роскоши не было. 
5  
Нападающий "Автомобилиста" Найджел Доус стал самым результативным 
легионером в истории КХЛ и вышел на пятое место по набранным очкам среди 
всех игроков лиги. В матче с "Куньлунем" (5:4 от) 34-летний форвард отдал три 
голевые передачи. 
Всего Доус набрал 461 (252+209) очко в 491 матче в регулярных чемпионатах и 
Кубке Гагарина. Это позволило обойти Мэтта Эллисона, у которого 458 очков. 
Впереди у форварда новый вызов - стать четвертым бомбардиром в истории 
лиги. Сейчас это место занимает Александр Радулов (581). Доусу вполне по 
силам подвинуть россияниначерез пару сезонов. 
А вот догнать первую тройку нападающему будет сложно. Там расположились 
Сергей Мозякин (854), ДанисЗарипов (623), Вадим Шипачев (601). Все трое 
продолжают выступать в КХЛ и способны набирать много очков. Тем не менее, 
быть самым результативным иностранцем в лиге уже само по себе крутое 
достижение. 
4 
"Локомотив" выдал ужасный старт. В пятницу команда дома проиграла "Витязю" 
(2:3) и потерпела четвертое поражение в семи встречах. Для команды, которая 
заявляла, что будет бороться за Кубок Гагарина - это катастрофа. 
В двух словах не напишешь, в чем кроются причины неудач ярославцев. 
Тренерский штаб? Возможно. Но местами "Локомотив" выглядит здорово. 
Канадский специалист КрэйгМактавиш хочет привить команде комбинационный 
хоккей, он просит включать голову в атаке и раздавать точные передачи. Когда 
это получается, то с ярославцами играть очень сложно. 
Но если "Локомотив" начинает ошибаться, то любую игру он может отдать 
буквально за несколько минут. Чудовищные ошибки в обороне, не самая лучшая 
физическая готовность, проблемы с вратарями - все это мешает Ярославлю 
вернуться хотя бы в зону плей-офф. 
2  
Форвард "Барыса" Павел Акользин и защитник "Трактора" Виталий Меньшиков 
дисквалифицированы Спортивно-дисциплинарным комитетом Континентальной 
хоккейной лиги на два матча. 



 

 

Акользин зачем-то грубо сыграл против Виталия Меньшикова. Он ударил 
соперника коленом и мог нанести защитнику "Трактора" серьезную травму. 
Кроме дисквалификации, Акользину придется выплатить денежный штраф. 
Впрочем, Меньшиков также отличился со знаком минус. За атаку в голову в этом 
же матче он пропустит две игры и пополнит казну КХЛ. Интересно, что 
Меньшиков подвел команду в самой концовке основного времени - когда до 
сирены оставалось 36 секунд. 1  
Антон Красоткин - один из лучших в прошлом вратарей МХЛ, ныне выступающий 
за "Адмирал", провел свой первый матч в новом сезоне. Голкипер помог морякам 
обыграть "Сочи" в овертайме (2:1 от). Вратарь отразил 23 броска и удостоился 
похвалы от главного тренера Сергея Светлова. 
1 - именно столько побед одержал "Металлург" под руководством Ильи 
Воробьева. В выходные уральцы уступили "Ак Барсу" и не сумели уйти с 
предпоследнего места на Востоке КХЛ. Пока "Магнитке" с Воробьевым во главе 
удалось обыграть только "Спартак" (4:3). 
0  
Но еще хуже ситуация у "Амура" Александра Гулявцева. Дальневосточники пока 
ни разу не победили в этом чемпионате - 9 поражений со старта и всего три 
набранных очка. Главный тренер уже сказал журналистам, что готов к отставке, 
поскольку команда не дает результат. 
В пятницу "Амур" на выезде уступил "Сибири" 1:2. Интересно, что 8 из 9 
поражений хабаровчане потерпели лишь в одну шайбу. Это говорит о том, что 
тигры борются в каждом матче, но низкий класс игроков не позволяет им забить 
на один гол больше, чем соперник. 
Из плюсов - "Амур" неплохо играет в обороне. 22 пропущенные шайбы не 
являются космическим результатом, но это не выглядит чем-то ужасным. 
Столько, например, пропустил "Локомотив". А у "Северстали" их вообще 30.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918301 

К заголовкам сообщений 

Короли спасений. 7 вратарей КХЛ, которые тащат свои команды 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Без этих голкиперов их клубы могли оказаться ниже в турнирной таблице, а кто-
то и вовсе не попадать в зону плей-офф. 
Вратарь - незаменимый игрок в любой хоккейной команде. Без сильного 
голкипера ни один клуб не добьется серьезных результатов. Рассказываем о 
вратарях, чья игра в нынешнем сезоне помогает их командам рассчитывать на 
положительный результат. От кого-то далеко не все ожидали такого прогресса. 
Сразу отметим, что в списке нет голкипера ЦСКА Ильи Сорокина, так как у 
"армейцев" сбалансирована вся команда и все линии. Порой защита играет так 
качественно (меньше ЦСКА в КХЛ не пропускает никто), что работы у Ильи 
становится минимум. 
Алексей Мельничук (СКА), 21 год 
4 матча (2 на ноль), 3 победы, 96,6% отраженных бросков, 0,62 коэффициент 
надежности  
После отъезда в НХЛ Игоря Шестеркина и травмы, полученной шведом 
Магнусом Хелльбергом, за вратарскую линию СКА стало тревожно. Справятся 
ли молодые Петр Кочетков и Алексей Мельничук? Кочеткова заменили в матче с 
"Витязем" после трех пропущенных шайб, а Мельничук показывает себя во всей 
красе. Сейчас он лучший в лиге по коэффициенту надежности и третий по 
проценту отраженных бросков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918301


 

 

Мельничук реально хорош и всячески помогает "армейцам" набирать столь 
важные очки. Учитывая, что состав СКА серьезно изменился, надежная игра 
вратаря становится двойне важной и нужной. Мельничук не проиграл ни одного 
матча, в котором принимал участие, а в двух из трех встреч и вовсе сыграл на 
ноль. Для 21-летнего вратаря это солидный показатель. 
Александр Самонов ("Витязь"), 24 года 
4 матча (1 на ноль), 4 победы, 97,2% отраженных бросков, 1 коэффициент 
надежности  
В "Витязе" больше нет Йони Ортио, а Харри Сятери, который долгое время 
защищал цвета подольского клуба, а затем перебрался в Северную Америку, 
переманили из-за океана в "Сибирь". В сезон "Витязь" вступал с трио вратарей 
Самонов - Ежов - Сапрыкин. Ежов в прошлом сезоне слабо сыграл за 
"Нефтехимик" (но зато какой матч он выдал за "Витязь" в игре со СКА!), сильных 
легионеров во вратарской линии "Витязя" более нет. Кто же возьмет на себя роль 
лидера?  
С этой ролью великолепно справляется 24-летний Александр Самонов, 
находящийся в самом расцвете сил. Самонов очень сильно прибавил по 
сравнению с прошлой регуляркой, повысил требования к себе, стал реально 
выручать свою команду. Все это моментально сказалось не результатах: с 
Самоновым в воротах "Витязь" выиграл все свои матчи, а одну встречу 
Александр отыграл на ноль. Отличный результат. 
Илья Ежов ("Витязь"), 32 года 
5 матчей, 2 победы, 94% отраженных бросков, 2,15 коэффициент надежности  
Илья Ежов долгое время не мог найти новый клуб и вполне мог оказаться в СКА, 
за который в свое время уже выступал. Но в итоге Илью все же пристроили в 
"Витязь". Прошлый сезон в "Нефтехимике" у голкипера не заладился, казалось, 
что такими темпами карьера вратаря может пойти по наклонной.  
Кто бы мог подумать, что у "Витязя" образуется такая классная бригада 
вратарей, как Самонов - Ежов? Самонов радует матч за матчем, Ежов, по всей 
видимости, решил не отставать. Илья провел фантастический матч со СКА, 
отразив 49 (!) бросков на площадке соперника. Конечно, после такой игры мы не 
могли не включить Ежова в наш список. Здорово, что в нынешнем "Витязе", 
лидирующем в КХЛ, есть такая взаимозаменяемость и страховка во вратарской 
линии. 
Юха Метсола ("Салават Юлаев"), 30 лет 
8 матчей (2 на ноль), 5 побед, 94,8% отраженных бросков, 1,64 коэффициент 
надежности  
Сложно представить нынешний "Салават" без Юхи Метсолы. Этот голкипер 
является настоящим лидером своей команды, который, даже несмотря на 
скромные габариты, стабильно выдает отличные спасения и тащит команду. 
Вспомните хотя бы домашний матч уфимцев с "Куньлунем", в котором в старте 
вышел Андрей Кареев. Россиянин пропустил две шайбы, был заменен, а 
вышедший финн оставил свои ворота на замке. В результате юлаевцы победили 
со счетом 3:2.  
Важность наличия Метсолы регулярно отмечает главный тренер команды 
Николай Цулыгин, Юху любят болельщики, да и сам представитель Суоми 
прижился в Уфе. Тем более когда рядом есть соотечественники Маннинен и 
Хартикайнен. Все это помогает Метсоле показывать хороший хоккей, обходиться 
без серьезных спадов и быть опорой для своего коллектива. Именно такие 
легионеры нужны в КХЛ. 
Адам Рейдеборн ("Ак Барс"), 27 лет 
6 матчей, 5 побед, 91,4% отраженных бросков, 2,17 коэффициент надежности  



 

 

В Казани уже известны случаи, когда "барсы" ошибались с приглашением 
вратарей. Особенно, когда речь идет об иностранцах. Однако на этот раз 
скаутская служба "Ак Барса" сработала хорошо. Швед Адам Рейдеборн - новичок 
для КХЛ, были опасения, что он может не прижиться в новой для себя стране и 
в новой лиге.  
Но с первых же игр стало понятно, что скандинав не голкипер-"пеночник", 
который будет тянуть свою команду на дно. Многое говорит и доверие к Адаму 
со стороны требовательного тренера казанцев Дмитрия Квартальнова. В защите 
"барсов" пока видны проблемы, поэтому наличие надежного вратаря просто 
необходимо. Думается, что к середине регулярного чемпионата, если обойдется 
без травм, Рейдеборн будет играть еще лучше. 
Иван Бочаров ("Динамо" М), 24 года 
7 матчей, 5 побед, 91,8% отраженных бросков, 2,19 коэффициент надежности  
Иван Бочаров вошел в сезон-2019/20 в статусе безальтернативного первого 
номера московского "Динамо". Начать чемпионат в таком статусе Бочарову 
помогла операция по удалению аппендикса, перенесенная многоопытным 
Александром Еременко.  
Своим шансом 24-летний вратарь воспользовался на все сто. Бочаров одержал 
пять побед в семи матчах, впервые в карьере выиграв и в принципиальном для 
бело-голубых противостоянии со "Спартаком". В нынешнем сезоне в игре Ивана 
появилась стабильность, которой ему отчаянно не хватало раньше. В минувшем 
чемпионате Иван мог выдать один-два удачных матча, после чего неизменно 
следовал провал.  
В этом сезоне "Динамо" с Бочаровым проиграло всего один раз в основное 
время, но в том матче с "Витязем" бело-голубых не спас бы и Мартин Бродо. Не 
случайно, что уже восстановившийся после операции Еременко до сих пор не 
может получить стабильной игровой практики. Бочаров поводов для замен 
просто не дает. 
Харри Сятери ("Сибирь"), 29 лет 
7 матчей, 4 победы, 94% отраженных броска, 1,69 коэффициент надежности  
Вступать в сезон без сильного вратаря для "Сибири" было смерти подобно. В 
последние годы именно голкиперы играли большую роль в результатах 
новосибирцев. Вспомните хотя бы Микко Коскинена или Александра Салака (до 
того времени, пока чеха не замучили травмы).  
В преддверии нынешнего регулярного чемпионата генменеджер новосибирцев 
Кирилл Фастовский пригласил в клуб финна Харри Сятери. Этот вратарь уже 
играл в КХЛ, хорошо знаком функционерам, зарекомендовал себя надежным и 
обученным голкипером. Логично, что именно на Сятери, который сходу взялся за 
дело, сделал ставку главный тренер "Сибири" Николай Заварухин. И Харри не 
подводит команду - он выглядит надежно и ощущает себя в новом клубе 
комфортно. С финном в воротах "Сибирь" точно может рассчитывать на 
попадание в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-3856367-7-vratarej-iz-khl-kotorye-
taschat-svoi-komandy-v-sezone-201920.html 

К заголовкам сообщений 

Доминации богачей в КХЛ наступит конец? Лидерство "Витязя" - это очень 
круто (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019) 
После победы в Санкт-Петербурге "Витязь" вышел на первое место в 
чемпионате КХЛ.  
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Этот день навсегда войдет в историю подольского клуба. Можно даже 
распечатать текущую таблицу и повесить ее в красивую рамку где-нибудь на 
видном месте в клубном офисе. С начала сезона прошло уже три полноценные 
недели - позицию промежуточного лидера для "Витязя" нельзя считать 
исключительно стечением обстоятельств. 
Календарь у команды совсем далеко не сахар. На выезде были повержены 
"Трактор", "Магнитка", уволившая после того поражения главного тренера 
Йозефа Яндача, "Локомотив" и СКА. Пусть все эти команды далеки от 
идеального состояния и борются с перманентными проблемами. Обыграть их 
одну за другой и довести победную серию до семи матчей - это очень мощно. 
"Витязь" не обладает огромными финансовыми ресурсами, а Подольск все еще 
считается местом, где игроку приятно оказаться ближе к окончанию карьеры. В 
прошлом феврале команда c большими приключениями вползла в плей-офф, 
без шансов отлетев там от ЦСКА. В межсезонье команда почти полностью 
обновила свою иностранную квоту. Однако из легионеров только вернувшийся 
после двухгодичного отъезда в Северную Америку защитник Якуб Йержабек 
может сейчас считаться ключевой фигурой в последних успехах. 
На пост главного тренера был приглашен Михаил Кравец, работавший в клубе 
ВХЛ. Самыми опасным снайперами являются 35-летний ветеран Александр 
Семин, два года назад игравший в "Вышке", и Святослав Гребенщиков, 
последний сезон целиком проведший в "СКА-Неве". Добавьте к этому статус 
неформального фарм-клуба СКА и ограниченные возможности по комплектации. 
Оказывается, даже в таких условиях реально сколотить крепкую команду. В 
нынешней истории существует меньше всего поводов, чтобы говорить о каком-
то чуде. Локальное достижение "Витязя" в первую очередь видится следствием 
тщательно продуманной работы. В прошлом сезоне хороший пример подал 
"Автомобилист", имевший справедливости ради лучшую стартовую позицию 
(бюджет, кадры, традиции) для большого скачка. 
Рано, рано! Но спасибо! 
 Ждем новых матчей! 
В КХЛ подобные взлеты обязаны стать привычным делом, чтобы каждый раз с 
завистью не смотреть на заокеанские "Вегасы" и "Сент-Луисы". Через год, если 
будет введен жесткий потолок зарплат, даже у "олигархов" останется совсем 
мало место для манера. Очень хочется верить, что подковерных делишек 
сомнительного толка станет поменьше и на первый план выйдет грамотный 
менеджмент, не прибегающий при любой трудности исключительно к толстому 
кошельку. На данный момент из общей картины выбивается почти неуязвимый 
ЦСКА. Но и ему следующим летом после неизбежного отъезда главных звезд в 
НХЛ предстоит заняться перестройкой, как обычно делается в мире 
цивилизованного профессионального спорта. 
СКА сейчас испытывает на собственной шкуре первые трудности этого процесса. 
Петербуржцы, пусть и вынужденно, занимаются переформатированием 
команды. К трем поражениям, когда с начала сезона прошло всего ничего, надо 
относиться спокойно. 
Основной дуэт вратарей составляют два русских новичка, на роль первой 
скрипки в нападении пробуется форвард, минувший сезон с перепадами 
отыгравший во втором звене "Салавата", главный тренер Алексей Кудашов не 
обладает огромным опытом самостоятельной работы и тоже еще учится. 
Необходимо понять, что это абсолютно естественный процесс, через который 
обязаны проходить все клубы. Начало нынешнего сезона в КХЛ потихоньку 
начинает внушать оптимизм. Уход от жесткого доминирования трех-четырех 



 

 

клубов следует оценить как зарождение позитивной тенденции. Ждем 
продолжения. И от "Витязя", и от других команд.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-regulyarnyy-chempionat-22-
sentyabrya-ska-vityaz-2-4-vityaz-vyshel-na-pervoe-mesto-v-regulyarnom-
chempionate-khl-1589812/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ сенсационный лидер. "Витязь" обогнал всех на Западе, впервые за 
8 лет обыграв СКА (Sport24.ru, Москва, 22 сентября 2019) 
Михаил Кравец в прошлом году работал в фарм-клубе СКА, а в этом уже обыграл 
основу.  
Еще никогда в истории КХЛ "Витязь" не приезжал в Петербург в ранге фаворита. 
Подольская команда выдала потрясающий старт сезона и возглавила турнирную 
таблицу Западной конференции. У Михаила Кравеца, который в прошлом году 
работал со "СКА-Невой", собралась боевая команда. Лучшим бомбардиром идет 
Александр Семин, переживающий вторую молодость. Шутка о том, что 35-
летнему форварду пора возвращаться в "Вашингтон", уже не выглядит такой 
нелепой. Настолько круто Семин смотрится в этом сезоне в КХЛ, в девяти 
встречах у него 11 (5+6) очков. Он и открыл счет в матче со СКА, реализовав 
большинство за семь секунд. Любопытно, что это был лишь третий бросок по 
воротам Кочеткова, и с ним Петр не справился.  
Нынешний "Витязь" попал в ситуацию, в которой был в прошлом году 
"Автомобилист". От екатеринбуржцев никто не ждал тогда длительной победной 
серии, как и успеха подмосковной команды сейчас. Даже сами хоккеисты не 
привыкли так выступать. Еще в прошлых матчах было видно, что игрокам 
Кравеца не хватает уверенности в себе. Святослав Гребенщиков в интервью 
признался, что психологию победителя нужно выработать через матчи. С 
"Локомотивом" два дня назад "Витязь" начал слабо, а потом прибавил и вырвал 
победу с 0:2. СКА был еще одной серьезной проверкой. И команда с ней 
справилась. Преимущество питерцев по броскам было двукратным по итогам 40 
минут, а к середине игры трехкратным, а счет на табло 1:1. Кагарлицкий с 
классной передачи Бывальцева сравнял в начале второго периода.  
У СКА было какое-то нереальное количество моментов у ворот в Ежова, а 
сколько попыток в большинстве! Якупов даже клюшку сломал - так сильно и часто 
бросал. Но у "Витязя" был полный порядок в обороне, в меньшинстве Ларичев и 
Гребенщиков несколько раз убегали в контратаку, и только Кочетков спасал свою 
команду. Питерские ребята, перебравшиеся летом в Подольск, очень старались 
проявить себя. Ларичев и Гребенщиков в нынешнем своем состоянии не 
затерялись бы в основе СКА. Но им в Петербурге не давали ни единого шанса, а 
в "Витязе" сразу прорвало. Большая заслуга в этом Михаила Кравеца, который 
тренировал их в прошлом году в Высшей лиге. Теперь они делают все, чтобы 
никогда не возвращаться в "Вышку". "Витязю" удалось реализовать второе 
большинство. На этот раз Семин не дождался паса - Павел Чернов решил все 
сам. Игра меньшинства СКА в этом сезоне оставляет желать лучшего, по этому 
показателю питерцы идут в аутсайдерах среди всех команд в лиге.  
И все-таки армейцы должны были побеждать, не за счет характера, в котором 
серьезно уступали, а благодаря мастерству. Как бы классно не выступал 
"Витязь", состав у него весьма средний, и уж точно гости проигрывали в классе 
СКА. Но мало собрать мастеровитую команду, нужно еще и каждого встроить в 
систему. С этим у Кудашова есть проблемы. Вроде бы приходит в себя 
Караглицкий (сегодня гол и передача), но из-за ротации выпадают другие. В этом 
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матче дал слабину Кочетков, отправившийся на скамейку после третьей 
пропущенной шайбы от Монса. Но Петру 20 лет, глупо было бы ждать от 
дебютанта стабильной игры все время. Да и защитники ему совсем не помогали. 
А вот Ежов выдал феерический матч, сделав 49 сейвов. Столько бросков по 
воротам армейцы еще ни разу в этом сезоне не наносили.  
Для "Витязя" эта победа, уже седьмая подряд, стала знаковой. Впервые с 2011 
года после 20 поражений подряд подольская команда обыграла СКА. Но даже не 
это самое важное. "Витязь" этой игрой доказал, что больше никого не боится в 
КХЛ, и в этом сезоне его всерьез нужно опасаться всем соперникам. Психология 
победителей вырабатывается успешно.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-22-ska--vityaz--24-22-sentyabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-dva-gola-v-bolshinstve-vityazya-
gol-semina 

К заголовкам сообщений 

"Витязь", что ты делаешь? Пока главная сенсация сезона КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Первая победа над СКА за восемь лет, семь побед подряд и первое место в лиге. 
Привыкайте. 
"Витязь" приехал в Петербург в статусе неожиданного лидера Западной 
конференции, но у ее игроков совершенно не сорвало крышу от такого успеха. 
Накануне матча со СКА они говорили о том, что по началу сезона рано делать 
далеко идущие выводы, что удержаться на вершине сложнее, чем подняться, и 
что матч со СКА станет хорошей проверкой. 
Матч этот для многих принципиальный. Лучший снайпер команды Святослав 
Гребенщиков провел в системе СКА немало лет, главный тренер Михаил Кравец 
- петербуржец, долгое время входил в тренерские штабы команд системы СКА, 
включая основную, здесь же дебютировал в КХЛ в качестве главного (но провел 
всего несколько матчей в середине сезона). "Матч со СКА - настоящий вызов, к 
тому же хочется отомстить им за предсезонку, где мы им проиграли", - говорил 
Гребенщиков. 
СКА два последних матча выиграл всухую, но "Витязь" единственный раз в 
сезоне проиграл еще 4 сентября и был настроен прервать неудачную серию 
против петербуржских "армейцев" - последняя победа датирована 2011 годом. 
Это было так давно, что за "Витязь" еще играл Артемий Панарин а за СКА - 
Максим Сушинский и Алексей Яшин. 
СКА начал с гола, но его не засчитали - Карпов попал по шайбе высоко поднятой 
клюшкой. За первый период у ворот Ильи Ежова было еще несколько опасных 
моментов, порой игроки СКА пытались запихнуть шайбу даже с мясом, но счет 
открыл "Витязь", третьим броском по воротам Петра Кочеткова. 
СКА в этом сезоне отвратительно играет в меньшинстве - хуже показатели 
только минского и рижского "Динамо" и "Салавата Юлаева". "Витязь" же - шестой 
клуб лиги по игре в большинстве, и Александру Семину хватило семь секунд 
после удаления Якупова, чтобы его реализовать. "Меньшевики" хозяев не успели 
занять позицию после вбрасывания, Семин остался один на левой стороне и 
нанес точный бросок. Капитан "Витязя" переживает вторую молодость - в 35 он 
великолепно начал сезон, это очко стало для него 10-м в девяти матчах. 
После перерыва СКА подловил гостей на пересменке, провел быструю атаку и 
счет сравнял - Бывальцев отдал на пустой угол Кагарлицкому. Дмитрий пока 
играет ниже своих возможностей и на пару матчей даже выпадал из состава. 
Было заметно, что шайба (вторая в сезоне) принесла ему огромное облегчение. 
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СКА продолжил атаковать, но результата это не давало. А потом Андрей Зубарев 
решил продемонстрировать свою знаменитую мельницу, но в совершенно 
неподходящий момент - игрок "Витязя" в это время находился без шайбы. Второе 
удаление "армейцев" в матче - второй гол "Витязя" в большинстве. На сей раз 
забил Павел Чернов а Алексей Макеев в это время создавал трафик перед 
воротами. 
Если взглянуть только на бросковую активность, после двух периодов можно 
было бы подумать, что "Витязь" привычно "горит". 38-14 по броскам в пользу 
СКА, но важно только то, какие цифры горят на табло. В третьем периоде 
Кочетков пропустил третью (Монс с острого угла попал в ближний угол) и его 
сменил Мельничук. А Ежов выглядел непробиваемой стеной, но все же дрогнул. 
Правда, и во втором голе его вины не было никакой - Кагарлицкий щелкнул, а 
Барабанов подставил под бросок клюшку. СКА бросил все силы, чтобы 
отыграться - но "Витязь" держал оборону, и даже Семин бросался под шайбу. И 
только "армейцы" сняли вратаря, как "Витязь" тут же забил в пустые. 
КХЛ пора привыкать, что "Витязь" раньше и "Витязь" в этом году - две 
совершенно разные команды. Тренер, сверхрезультативный Семин, классные 
легионеры, задорная молодежь, характер - это слагаемые успеха, которые 
позволили подольчанам захватить лидерство не только на Западе, но и во всей 
лиге.  

https://www.championat.com/hockey/article-3856289-vitjaz-obygral-ska-i-vozglavil-
turnirnuju-tablicu-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Армия Питера наткнулась на еж. Как СКА проиграл "Витязю" (Советский 
спорт, Москва, 22 сентября 2019) 
Двадцать матчей подряд "Витязь" не мог одолеть СКА в Санкт-Петербурге.  
Теперь эта кошмарная серия прервалась. Гости благодаря большинству и 
своему вратарю Илье Ежову продлили победную серию до семи матчей и 
сохранили лидерство в Западной конференции.  
"Витязь" прибыл в Санкт-Петербург лидером Западной конференции, одержав 
семь побед в восьми матчах. СКА идет на втором месте, засушив две последние 
игры, в Сочи (1:0) и в Москве с "Динамо" (2:0). Во многом благодаря вратарю-
дебютанту 21-летнему Алексею Мельничуку. 
- Ну и что с того? В моем возрасте Сорокин и Шестеркин играли в финале, - 
парировал вопрос о своих успехах молодой голкипер. 
Насчет Ильи Сорокина нельзя не согласиться. А Игорь Шестеркин по ходу 
финальной серии с "Магниткой" получил вотум недоверия от тренера СКА Олега 
Знарка. 
На "Витязь" штаб питерцев бросил лучшего голкипера МЧМ-2019 Петра 
Кочеткова, севшего в запас после армейского дерби номер один (0:3). Дело было 
в позапрошлую пятницу, 13-го. Что бы это значило? Остается сделать 
предположение: в армейском дерби номер два, которое состоится в Санкт-
Петербурге уже сегодня, ворота СКА доверят Мельничуку. 
Питерцы впервые пройдут испытание спаренными матчами. В прошлом сезоне 
ЦСКА показал, как это надо делать, выиграв в Москве сначала у "Йокерита" (5:0) 
и на следующий день у... СКА (3:1). 
Кочетков запомнился стремительным рейдом из ворот за "усы" навстречу 
форварду гостей Макееву, вратарь опередил соперника и выбил шайбу. Но 
ничего не смог поделать с бросками капитана "Витязя" Семина и Чернова, 
увенчавшими розыгрыш лишнего. 

https://www.championat.com/hockey/article-3856289-vitjaz-obygral-ska-i-vozglavil-turnirnuju-tablicu-khl.html
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Бригады меньшинства СКА действуют пассивно. Так, кстати, было и в дерби с 
ЦСКА, когда защитник питерцев Ярослав Дыбленко позволил москвичу 
Константину Окулову расстрелять ворота Кочеткова. 
А владения гостей наглухо закрыл Илья Ежов, носивший форму СКА. 37 бросков 
он отразил за первые два периода. Капитулировал же лишь после броска 
Дмитрия Кагарлицкого, подправившего шайбу после передачи Алексея 
Бывальцева за спину защитникам. 
На лавке гостей спокойствие и уверенность излучал новый наставник команды 
Михаил Кравец. Он, кстати, в трех матчах руководил СКА в качестве 
исполняющего обязанности главного тренера после отставки Милоша Ржиги. 
Под руководством Кравеца питерские армейцы одолели дома "Витязь" (4:3), 
взяли верх в Донецке (3:2), но были разгромлены "Спартаком" в Сокольниках 
(1:6), Ежов и сменивший его Сергей Бобровский пропустили по три шайбы. 
Хозяева транжирили большинство, а на последней секунды второй 20-минутке 
попали в архисложное положение. Защитник Давид Рундблад схлопотал четыре 
минуты штрафа, и хозяевам пришлось полторы минуты держать оборону втроем 
против пятерки соперника. 
Кочетков со товарищи выстояли, но вскоре голкипер не совладал с броском 
Евгения Монса, атаковавшего с нулевого угла. Игру Кочетков досматривал с 
лавки. Не снимая маски и опустив голову. 
Очень сомнительная подножка Макеева вернула СКА в игру. Хозяева наконец 
преуспели в большинстве. Шайба юркнула в сетку от конька форварда 
Александра Барабанова. Вскоре на лобное место отправился гренадер Евгений 
Артюхин. Если хочешь натренировать меньшинство - пригласи его в команду. 
Йори Лехтеря ударил клюшкой вратаря, а Артюхин на пятачке едва не свернул 
шею капитану хозяев Сергею Плотникову и получил малый штраф. 
Ежов больше пропускать не захотел, ему помогли в этом крестовина и черенок 
собственной клюшки. Макеев же завез четвертую шайбу в пустые ворота. 
Генеральную репетицию армейского дерби СКА провалил.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918325 

К заголовкам сообщений 

Ушел из СКА, чтобы поднять "Витязь" на первое место! Кто такой 
Гребенщиков? (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Интервью с лучшим снайпером лидера Западной конференции. Тот случай, 
когда игрок нашел своего тренера. 
"Витязь" лидирует в Западной конференции - событие, прямо скажем, 
неординарное. Команда Михаила Кравеца выдает лучший старт сезона в своей 
истории, семь побед в восьми матчах и одно поражение "Автомобилисту", за 
которое не стыдно. Накануне матча в Петербурге "Чемпионат" встретился с 
лучшим снайпером команды и воспитанником СКА Святославом Гребенщиковым 
и поговорил о великолепном начале чемпионата. 
"Мне со всеми в "Витязе" хорошо играть, тут главное - отдал-открылся" 
 - Как себя чувствуете в роли третьего снайпера лиги и первого снайпера 
команды?  
 - Пока рано что-то говорить, начало чемпионата, куча игр впереди. 
 - Все равно, пять голов в восьми матчах - это больше, чем за предыдущие 50 
игр.  
 - Приятно, но об этом особо не задумываюсь. Стараюсь забивать в каждом 
матче, выхожу нацеленным на бросок, на гол. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918325


 

 

 - За счет чего все-таки получается сейчас - это вы созрели, или тренер с 
командой сыграли роль?  
 - Тренер доверяет, чувствую себя более уверенно. Все сложилось - и моя 
физическая форма, и самочувствие. Пока хорошо складывается. 
 - У кого бросок лучше - у вас или у Семина?  
 - У Семина, конечно, поточнее. 
 - Но у вас шайб больше.  
 - Если бы мы в конце чемпионата общались, и у меня было бы больше шайб, 
тогда можно было бы о чем-то говорить. А сейчас только старт сезона, тем более, 
я себя нахваливать не люблю. Забил и забил, хорошо. 
 - Вы играете либо с легионерами, либо в четвертом звене с Моисеевым и 
Ларичевым. У вас все четыре звена более-менее равноценные?  
 - У всех звеньев одинаковая тактика, иногда меня перекидывают, но стиль у всех 
звеньев один. Мне со всеми хорошо играть, тут главное - отдал-открылся. 
 - В "Витязе" собралась настоящая бригада из "Невы" - Квартальнов, вы, 
Ларичев. Похожая бригада у вас и в "Сочи" была, с Точицким и Ларичевым. 
Комфортнее со знакомыми ребятами?  
 - Конечно, намного лучше и в быту, и есть с кем пообщаться за пределами 
хоккейной площадки. Сейчас-то уже со всеми общаешься, а в первое время 
очень помогает, когда есть хорошо знакомые люди. Потом уже со всеми 
знакомишься. 
 - Вы в Подольске основательно обустроились, или в голове сидит, что могут 
опять вернуть в Петербург?  
 - Такая у нас хоккейная жизнь, никогда не знаешь, куда могут выдернуть. 
Понятное дело, что хочется играть в "Витязе", но я не знаю, как повернется 
жизнь. В Подольске меня вообще все устраивает. 
 - А что там нравится? Это же самый маленький город в КХЛ.  
 - Маленький, но там чистенько, хорошо, спокойно и уютно. И Москва недалеко. 
 - Вы дважды играли со СКА за "Сочи", но очков не набирали. Принципиально 
сейчас себя показать, когда все так хорошо получается?  
 - Тогда мы прервали победную серию СКА, которая длилась 20 матчей. Мы ее 
прервали в Питере. Думаю, дополнительной мотивации не нужно искать, как-то 
специально настраиваться. Понятное дело, что хочется дома хорошо сыграть. 
Придет много родных, близких, друзей, надо будет стараться. 
 - Но матч-то принципиальный?  
 - Для каждого игрока, кто приезжает играть с прошлым клубом, приятно 
отличиться и выиграть матч. Но у меня нет задачи забить кучу голов именно СКА, 
я хочу в каждом матче забивать. Обычный матч, буду так же настраиваться, как 
и на другие игры. 
"Терпел, а когда стало уже не смешно, собрался и забил на 164-й минуте" 
 - За два года вы сыграли за СКА три матча. Сами виноваты или другая причина?  
 - Такие вопросы... Конечно, сам виноват, раз три матча всего. Должен был ярче 
играть за молодежную команду и в Высшей лиге, еще больше забивать. 
 - Когда обменяли в "Сочи", не было тесно в ВХЛ? Там вы почти в каждом матче 
забивали.  
 - В "Неве" получалось забивать, понятное дело, хотелось уже расти выше, 
попробовать свои силы в КХЛ. В "Сочи" особо не получилось, но хотя бы понял, 
что за лига. 
 - Почему не получилось? Вы же играли по 20 минут, и возраст был подходящий.  
 - Первое время получалось хорошо, много времени давали, но не получалось 
забить, стал себя скованно чувствовать. Потом была неприятная травма, потом 
уже не пошло. 



 

 

 - Ритм потеряли, уверенность?  
 - Бывает, идет, бывает, не идет, пик или спад. Может, у меня был спад, хотя не 
скажу, что я уж очень плохо играть. Просто где-то не выполнял свою работу. 
 - В "Неву" вас возвращали под плей-офф. Сразу чувствовали, что у вас сильная 
команда, которая может далеко пройти?  
 - Да, хорошая команда у нас собралась, боевая. Сразу чувствовалось, что 
пойдем далеко. Единственное, в финале у нас не получилось, мне кажется, 
просто не хватило физической формы. 
 - После пятого матча? ( Пятый матч финала ВХЛ в сезоне-2017/18 между 
"Динамо" СПб и "СКА-Нева" стал самым продолжительным в истории 
отечественных чемпионатов и закончился на 164-й минуте. - Прим. "Чемпионата" 
)  
 - Да, после этого тяжелого матча. А команда хорошая была, и на следующий 
сезон тоже сильная команда собралась, когда выиграли регулярку. 
 - С какими чувствами сейчас вспоминаете тот матч?  
 - Который с овертаймами-то? Ну как, никто же не знал, на сколько это затянется. 
Если бы мне изначально сказали, сколько будет длиться игра, я бы, наверное, 
сразу устал. А так играешь и играешь... Потом уже, конечно, была усталость. На 
следующий день долго отходил, тяжеловато было. 
 - Под конец все уже просто туда-сюда катались, даже атак не было.  
 - Как в любительском хоккее. Все боялись ошибиться, к тому же устали. 
 - Но вы не испугались в конце.  
 - Если честно, мне уже просто надоело. Терпел, а когда уже стало не смешно, 
собрался и забил. 
 - То есть вышли на смену с мыслью "пора забивать"?  
 - Нет, но внутри разозлился, понял, что это может еще долго длиться и надо что-
то делать, через себя переступать, стараться забить. Получилось. 
 - Это самая памятная шайба в карьере?  
 - Думаю, одна из. 
 - В три часа ночи еще нашли силы давать интервью.  
 - Журналисты - это святое, всегда надо интервью давать, нельзя игнорировать. 
 - Все уже спали на трибунах, даже маскот "Динамо" прикорнул.  
 - Полстадиона храпело! 
"Стиль Кравеца - азартный, скоростной, атакующий хоккей" 
 - Какие задачи у "Витязя"? Если смотреть на первые восемь матчей, они должны 
быть большими.  
 - В первую очередь, надо хорошо провести регулярный чемпионат, закончить 
его на как можно более высоком месте. Потом в плей-офф играть на полную 
катушку. 
 - Как можно выше - это насколько высоко? С ЦСКА реально конкурировать?  
 - Выиграть регулярку тяжело будет, но надо стремиться к этому. Думаю, шансы 
есть, лига более или менее подравнялась, чемпионат ровный, поэтому шансы 
есть. Надо стараться, работать. Не загадывать, что будет в конце регулярки, не 
смотреть особо далеко, а настраиваться на каждый следующий матч. 
 - Предположим, вы попали в плей-офф. Михаил Головков весной говорил, что 
первый раунд уже не катит.  
 - Надо обязательно попасть в плей-офф, а потом уже говорить. Но нам тоже 
сказали, что первый раунд уже не катит. 
 - Вы с Кравецом работали вместе кучу лет. И в СКА-1946, и в "Сочи", и в "Неве", 
и сейчас, хорошо его знаете. В чем особенности его стиля работы?  
 - Его стиль - азартный, скоростной, атакующий хоккей, и защитники могут в атаку 
подключиться, и в силовой хоккей можем сыграть. 



 

 

 - А какой он? Спокойный или всех мочит в раздевалке?  
 - Может и прикрикнуть, где надо, где-то, наоборот, успокоить. Мне кажется, он 
разносторонний тренер. Мне с ним абсолютно комфортно. 
 - Наверное, он и сам хотел, чтобы вас в "Витязь" отдали?  
 - Не знаю, как все происходило, но, возможно, он что-то и говорил. 
 - Обрадовались, что снова воссоединитесь?  
 - Да. Когда приходишь к новому тренеру, он может до конца не знать твой 
потенциал, а Михаил Григорьевич видел меня, знает, на что я способен. 
 - Насколько велик вклад Кравеца в успех "Витязя"?  
 - Его заслуга большая, даже не знаю, что тут добавить. Если команда так играет, 
значит, тренер хорошо работает. 
"Конечно, немного странно ведь "Витязь" на первом месте, но это не везение" 
 - "Витязь" на первом месте. Что за параллельная реальность?  
 - Хорошая команда собралась, боевая. И молодежь, и кто постарше, все крепкие 
ребята, готовые к победам. Удачное начало сезона - это не везение, а работа 
всех ребят. Предсезонные сборы были непростыми, мы своей работой всего 
добиваемся. Но сейчас рано говорить, только начало чемпионата. Надо 
наращивать обороты, не сбавлять. Но вообще, конечно, чуть-чуть странно 
видеть "Витязь" на первом месте. 
 - Не получится, как у "Торпедо" в прошлом году, когда они набрали очков в 
начале, а потом сдали?  
 - Лучше хорошо стартануть, набрать очки, чтобы к концу чемпионата не жалеть, 
что где-то не хватило. Надо забирать очки, пока получается, пока мы на ходу, 
чтобы потом не кусать локти. 
 - Знаете, что до вчерашнего дня "Витязь" ни разу не выигрывал в Ярославле в 
рамках КХЛ?  
 - Да, уже слышал об этом. 
 - Как-то отметили это в команде, соком или пивом?  
 - Пивом нет, я его не пью. Вчера, когда заселились, заказали в гостинице 
китайской кухни покушать. Наверное, так и отметили, китайским супом и лапшой. 
 - А СКА "Витязь" с 2011 года не обыгрывал. Реально это сейчас сделать?  
 - Все реально, будем стараться менять эти плохие тенденции, что с 
"Локомотивом", что со СКА. Тем более, у нас два классных вратаря - Ежов и 
Самонов. 
 - Самонов в последних матчах здорово играет.  
 - Вопросов нет, Самон тащит последние игры. Тьфу-тьфу-тьфу, чтобы и дальше 
так продолжал. 
 - Что скажете о характере команды? Вчера первый период валяли дурака, потом 
вторую шайбу пропустили, а затем по мановению руки все перевернули.  
 - Конечно, без характера не обошлось, раз смогли в такой трудный момент 
собраться. Тем более, "Локомотив" нас явно переигрывал. В первом периоде то 
ли не проснулись, то ли недонастроились, но потом нашли в себе силы. Всегда 
тяжело перенести матч в другое русло, когда уступаешь по ходу игры, но у нас 
получилось, это хорошо. 
 - У вас еще травмы пошли...  
 - Еще на предсезонке несколько игроков получили обидные травмы, Данила 
Квартальнов тоже получил повреждение. Это неприятная часть нашей работы, 
но это не случайные травмы, они говорят о самоотверженности. Где-то под 
шайбу легли, где-то в борьбе травмировались. 
 - Какая сейчас атмосфера в раздевалке? "Сейчас выйдем, всех порвем" или 
нет?  



 

 

 - Такого нет, даже разговоров нет о том, что выигрываем. Идет обычный игровой 
режим регулярного чемпионата, звезд с неба не хватаем. 
 - Еще скажите, что в таблицу не смотрите.  
 - По восьми играм рано о чем-то говорить, сейчас может все с ног на голову 
перевернуться. Подняться легко, а вот удержаться - это заслуга. 
 - СКА сейчас, когда оттуда уехали главные звезды, - реальная проверка?  
 - Понимаем силу команды, недавно встречались с ними на предсезонном сборе 
и проиграли им. Уже тогда был звоночек, поэтому этот матч будет для нас 
вызовом. И за предсезонку хочется отомстить. 
 - Мельничук два матча подряд сыграл на ноль, но вы-то знаете, как ему забить?  
 - ( Улыбается.) Я точно знаю. Если он будет играть, постараюсь найти лазейку. 
Секретов раскрывать не буду, но я знаю, куда бросать. Мы с ним общаемся 
хорошо, он мой шурин - его сестра моя жена. 
 - Может, по-родственному с ним договоритесь?  
 - Сейчас позвоню ему, если будет играть, попробую договориться. Может, 
Пепси-колу ему куплю. 
 - Слабительного туда?  
 - Может быть ( улыбается ). Это все шутки, конечно. Подлянок не будет, мы за 
честный спорт. Уверен, он будет стараться на полную, если будет играть, я тоже.  

https://www.championat.com/hockey/article-3855781-svjatoslav-grebenschikov--o-
liderstve-vitjazja-na-zapade-khl-i-svoih-golah.html 

К заголовкам сообщений 

Ежов: "Витязь" в матче со СКА доказал, что не зря лидирует в 
конференции (Р-Спорт, Москва, 22 сентября 2019) 
Победа над санкт-петербургским СКА доказала, что "Витязь" по праву занимает 
первое место в Западной конференции КХЛ, считает голкипер подмосковного 
хоккейного клуба Илья Ежов. 
"Витязь" в воскресенье обыграл в Санкт-Петербурге СКА со счетом 4:2 и прервал 
20-матчевую серию поражений в матчах с питерскими армейцами, 
продолжавшуюся с 2011 года. Подмосковный клуб набрал 16 очков и занимает 
первое место в Западной конференции, екатеринбургский "Автомобилист" (16) 
лидирует в Восточной конференции. 
"Главное, что мы хорошо сыграли всей командой и победили все вместе, каждый 
внес свой вклад. В следующем матче нам предстоит сыграть с 
"Автомобилистом", будет битва лидеров КХЛ, битва Запада и Востока. В игре 
против СКА мы доказали, что не просто так лидируем в конференции. Армейцы 
очень сильны, играть с ними крайне приятно. Тем более в Петербурге всегда 
классная атмосфера, на трибунах было много друзей и знакомых".  

https://rsport.ria.ru/20190922/1558983902.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов: "Предупреждали ребят, что "Витязь" играет 
самоотверженно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 сентября 2019) 
Алексей Кудашов: "Предупреждали ребят, что "Витязь" играет самоотверженно"  
Главный тренер СКА Алексей Кудашов объяснил, как влияет на подготовку 
петербургской команды плотный график. 

https://www.championat.com/hockey/article-3855781-svjatoslav-grebenschikov--o-liderstve-vitjazja-na-zapade-khl-i-svoih-golah.html
https://www.championat.com/hockey/article-3855781-svjatoslav-grebenschikov--o-liderstve-vitjazja-na-zapade-khl-i-svoih-golah.html
https://rsport.ria.ru/20190922/1558983902.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-ezhov-dokazali-chto-ne-prosto-tak-lidiruem-v-konferencii-1589864/
https://allhockey.ru/news/show/364707-Ezhov_v_matche_so_SKA_dokazali_chto_ne_prosto_tak_lidiruem_v_konferencii


 

 

В последнем матче регулярного чемпионата КХЛ СКА уступил "Витязю" со 
счетом 2:4. 
 - Предупреждали ребят, что "Витязь" на ходу, играет хорошо, агрессивно, 
быстро, самоотверженно. Все это подтвердила эта игра. Неудачно сработали 
спецбригады, отсюда такой результат. В конце пытались вытащить матч, 
моменты забить были, но не пошло. 
 - Как ваша команда проведет ближайшие сутки до игры с ЦСКА?  
 - Игроки будут восстанавливаться перед ЦСКА, естественно. Был разговор в 
раздевалке. Ясно, что ситуация неприятная, проигрывать никому не хочется, но 
меньше суток до следующего матча. Профессионалы, должны подготовиться, 
пораньше лечь спать, выспаться. Утром собираемся и готовимся в штатном 
режиме. 
 - Ежов хороший вратарь, но зачастую у СКА никого не оказывалось на 
добивании...  
 - На самом деле вы правы. Были моменты, где у нас были и добивания, но Ежов 
там надежно сыграл. Но мы делали акцент на это и говорили игрокам, чтобы они 
это исправляли. Такая недоработка действительно есть. 
 - Насколько Бенгтссон близок к возвращению на лед?  
 - Пока еще не близок, пока он даже не начал тренироваться и кататься. 
 - Чем руководствовались, когда выбирали вратаря на матч? Что можете сказать 
о меньшинстве СКА?  
 - Два дня подряд игры, поэтому распределяем их между вратарями. Видим, что 
есть проблемы в меньшинстве, пытаемся это исправить. Меняем сочетания 
нападающих, защитников, пытаемся подстроиться под соперника. Пока не 
получается. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1081872_Aleksej_Kudashov_Preduprezhd
ali_rebat_chto_Vitaz_igrajet_samootverzhenno 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "ЦСКА - фаворит, но СКА способен нарисовать и 
раскрасить" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 сентября 2019) 
О своих ожиданиях от армейского дерби СКА - ЦСКА - для Russia-Hockey.ru - экс-
главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
СОСТАВИТЕЛЕЙ КАЛЕНДАРЯ "ПОДВЕЛ" "ВИТЯЗЬ"  
- Что ждете от очередного матча СКА - ЦСКА?  
- Это игра, как сейчас модно говорить, с афиши. Я считаю, большой плюс для 
Лиги в том, что армейцы Москвы и Санкт-Петербурга в регулярном первенстве 
встречаются между собой максимально возможное количество раз - четыре. 
Каждый такой матч лидеров КХЛ показывает уровень Лиги, позволяет 
специалистам сделать какие-то выводы.  
- Букмекеры считают фаворитом не хозяев, а ЦСКА. Согласны?  
- На такие игры нет смысла делать прогнозы, все решают детали. Другое дело, 
что с точки зрения календаря преимущество действительно у ЦСКА - армейцы 
Москвы готовились к дерби три дня, тогда как СКА в воскресенье встречался с 
"Витязем". Потерял и силы, и эмоции, которые в кратчайшие сроки нужно 
восстановить  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1081872_Aleksej_Kudashov_Preduprezhdali_rebat_chto_Vitaz_igrajet_samootverzhenno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1081872_Aleksej_Kudashov_Preduprezhdali_rebat_chto_Vitaz_igrajet_samootverzhenno
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1081872_Aleksej_Kudashov_Preduprezhdali_rebat_chto_Vitaz_igrajet_samootverzhenno
https://allhockey.ru/news/show/364699-Kudashov_SKA_pytalsya_vytaschit_match_s_Vityazem_momenty_byli_no_ne_poshlo
https://www.sports.ru/hockey/1078432005.html
https://www.championat.com/hockey/news-3856345-kudashov-specbrigady-srabotali-neudachno-otsjuda-takoj-rezultat.html


 

 

- Явный прокол календаря?  
- Да, соперники не в равных условиях. Если не ошибаюсь, год назад перед дерби 
больше отдыхал СКА, теперь все наоборот.  
Очевидно, что составителям календаря в дальнейшем нужно учесть эту ошибку. 
Да и "Витязь", если хотите, их "подвел": никто не мог предположить, что клуб из 
Подольска окажется в сентябре первым в Лиге, и у СКА будут спаренные встречи 
с лидерами.  
ПЕРЕД КУБКОМ ОТКРЫТИЯ ТОЖЕ ОТДАВАЛИ ПРЕДПОЧТЕНИЕ ВРАТАРЯМ 
ЦСКА  
- В прошлом сезоне штаб Воробьева и Кудашова проиграл штабу Никитина все 
регулярные встречи, уступил СКА в дерби уже и в этом сезоне, непосредственно 
под руководством Кудашова. Можно сказать, что в данной ситуации давление на 
тренеров СКА будет намного выше, чем на их коллег?  
- Наверное, это так, но в то же время нужно понимать, что медали сегодня не 
разыгрываются.  
Вообще Кудашов проявляет себя в СКА, на мой взгляд, неплохо. На скамейке 
армейцев стало меньше нервозности, во многих моментах чувствуется 
тренерская рука. Но, понятно, выводы будем делать лишь весной.  
- В решающих матчах главная роль принадлежит голкиперам. Согласитесь с тем, 
что вратарская линия ЦСКА Сорокин - Юханссон сегодня наголову выше 
юниорской линии Кочетков - Мельничук?  
- Когда мы говорим об одном матче, трудно делать такие выводы. В чем мы 
убедились на Кубке открытия ЦСКА - "Авангард", когда все отдавали 
предпочтение голкиперам армейцев, а швед Юханссон зевнул бросок Чудинова 
через всю площадку, что и решило исход матча.  
Скорее отдам преимущество ЦСКА не во вратарской линии, а в психологии. Все-
таки, на мой взгляд, такие ответственные встречи лучше проводить в гостях, 
когда нет дополнительного давления ни трибун, ни лож.  
ЦСКА ПОНЯТЕН, СКА НЕПРЕДСКАЗУЕМ  
- Что посоветуете штабу СКА в тактическом плане?  
- Шпаргалок не пишу, да они и не нужны тренерам обеих команд. Могу сказать 
одно: мне понятно, как сыграет ЦСКА, возможности у этой команды большие, 
стиль игры - прагматичный, агрессивный, где-то прямолинейный - определен.  
А вот предсказать игру СКА сложнее. Во многих эпизодах армейцы Санкт-
Петербурга могут действовать тонко, они способны не только нарисовать 
голевую комбинацию, но и ее разукрасить. Если хозяева сломя голову не побегут 
за этим голом, а сыграют хладнокровно, позволят ему созреть, то их шансы на 
победу будут выше, чем у соперника.  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/cska_favorit_no_ska_sposoben_narisovat/ 

К заголовкам сообщений 

Хартли похвалил Войнова и рассказал о перспективах Щербака (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал результат матча с 
"Куньлунем" (5:1). 
 - Хочу отметить игру Славы Войнова, поскольку он сейчас становится именно 
тем Славой Войновым, которым я помню его в НХЛ, - приводит слова тренера 
офиициальный сайт омичей. - Мы забили первый гол после форчекинга, и у этого 
игрока просто невероятный прогресс. Когда он только пришел, мы не так сильно 
на него налегали, поскольку у него были травмы. Рассчитывали, что где-то к 
Новому году он вернется на свой уровень, но посмотрите - сейчас он просто 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/cska_favorit_no_ska_sposoben_narisovat/


 

 

невероятно прогрессирует: прекрасно катается, всегда борется в нападении и 
защите, здорово читает игру. 
Что касается "Куньлуня": мы провели домашнюю работу, подготовились и знали, 
что в предыдущих своих где-то шести матчах исход всегда был с разницей в одну 
лишь шайбу. "Куньлунь" - это сильная и скоростная команда, и мы знали, что 
будет большой прессинг на нас. Поэтому нам нужно было идти вперед, играть 
так, как и должны были. Это мы сегодня и сделали. 
 - Почему у вас Бобков сел на лавку? И оцените дебют Роба Клинкхаммера.  
 - Вы знаете, ситуация очень простая. Летом, когда мы узнали, что Налимов 
собирается уезжать в Северную Америку, нам необходимо было искать второго 
вратаря. За всю свою карьеру мне посчастливилось работать с потрясающими 
вратарями, но также иногда было такое, что были именно хорошие вратарские 
пары. Тогда я поговорил с Сергеем Звягиным: он сказал, что Судницин - 
потрясающий вратарь, очень быстрый и атлетичный. Думаю, что нам 
действительно повезло: это такая проблема, которую приятно решать. Зачастую, 
есть такие ситуации, когда нет выхода, а у нас это такая, "приятная проблема". 
Оба вратаря способны на многое и могут давать нам шансы выигрывать. Просто 
думаю, что Игорю Бобкову необходима небольшая передышка, как 
психологически, так и физически, поэтому сейчас Судницин в "рамке": он здорово 
действует, спокоен, стабилен. И могу сказать, что у нас два вратаря "номер 
один". 
Если говорить про Роба Клинкхаммера, то только посмотрите на два гола в 
большинстве, которые мы забросили. Также он отдал прекрасный пас на 
Шумакова. Если говорить о его действиях, то он действует грамотно и просто. 
Настоящий профессионал, игрок уровня НХЛ, здорово использует корпус для 
защиты шайбы у борта. Он стал отличным дополнением для нашей команды. 
 - Останется ли Макаров и какая ситуация по Щербаку? Ему нужна пауза?  
 - Если говорить про Игоря Макарова, то мне нравится его игра. Когда он прибыл, 
его физическая форма была нормальной, но время играло против нас: 
предстояло три скорых матча. Мы решили все-таки его поставить и посмотреть 
на его действия. Он здорово работает, он силовой крайний нападающий, но 
деньги находятся не у меня, поэтому решение принимать не мне. Если вам это 
поможет, то могу сказать, что мне он нравится. Думаю, что мы поговорим с 
Максимом Сушинским и как раз будем решать его дальнейшую судьбу.  
По Никите Щербаку: у нас сейчас большие кадровые потери, много травм. И мы 
хотим быть конкурентоспособной командой, конкурировать и с другими клубами, 
и чтобы ребята конкурировали внутри нашей команды. С прибытием 
Клинкхаммера и Макарова мы просто посчитали, что Никиты Щербака сегодня 
не будет в составе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-pohvalil-voynova-i-rasskazal-o-
perspektivah-scherbaka-1589823/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 22 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Семенов провел 151-й матч за "Авангард" подряд. Это новый рекорд 
клуба (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-pohvalil-voynova-i-rasskazal-o-perspektivah-scherbaka-1589823/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-pohvalil-voynova-i-rasskazal-o-perspektivah-scherbaka-1589823/
https://allhockey.ru/news/show/364712-Hartli_Bobkovu_neobhodima_nebol_shaya_peredyshka_Sudnicin_zdorovo_dejstvuet
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1081903_Bob_Khartli_Vojnov_neverojatno_progressirujet_vsegda_boretsa_v_napadenii_i_zashhite
https://www.sports.ru/hockey/1078433154.html
https://www.championat.com/hockey/news-3856347-hartli-ocenil-debjut-klinkhammera-i-objasnil-pochemu-ne-igraet-bobkov.html


 

 

Нападающий "Авангарда" Кирилл Семенов установил рекорд "ястребов" по 
матчам подряд в Континентальной хоккейной лиге. Матч с "Куньлунем" (5:2) стал 
для форварда 151-м подряд за "Авангард", сообщает Twitter омичей.  
Он установил новый рекорд клуба в КХЛ. Предыдущий принадлежал защитнику 
Никите Пивцакину (150 матчей).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/semenov-provel-151-y-match-za-
avangard-podryad-eto-novyy-rekord-kluba-1589857/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хорошков: "Северсталь" не будет собой, если сейчас отступит от своего 
хоккея (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Директор "Северстали" Михаил Хорошков прокомментировал старт команды в 
регулярном чемпионате КХЛ.  
"Конечно, наше турнирное положение могло быть лучше. Никто в клубе не 
удовлетворен текущим местом в турнирной таблице. Проблема не в том, что у 
команды нет игры, она не готова к сезону или виноват тяжелый календарь на 
старте. Это не так. "Северсталь" проводит много времени в атаке, выигрывает 
по броскам, в том числе в последних матчах. Мы готовы, у нас есть интересный 
рисунок игры.  
Можно загнать всех в оборону, но у нас молодая и голодная команда, со своей 
философией. Не все получается, есть моменты, которые нужно поправить, но 
мы не будем собой, если при первых сложностях отступим и начнем ломать то, 
что начали создавать.  
Результата пока нет, но важный момент в том, что болельщикам и экспертам 
нравится тот хоккей, который показывает команда. Во многих матчах мы были 
рядом с очками. Где-то не повезло, значит, нужно еще больше сплотиться и 
продолжать работать. Выход один - терпеть и работать. Мы верим друг в друга, 
верим в этот хоккей и выйдем из этого положения одной командой", - сказал 
Хорошков "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3856107-horoshkov-severstal-ne-budet-
soboj-esli-sejchas-otstupit-ot-svoego-hokkeja.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Северсталь" играет красивее всех в КХЛ, но в атаке полная 
невезуха (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников порассуждал над тем, 
как команде "Северстали" Андрея Разина стоит выправить свое турнирное 
положение.  
"Я уже говорил, что "Северсталь" стала одним из открытий сезона. Они здорово 
играют, но, может быть, им надо в церковь сходить? Невезуха полнейшая. По 
красоте игре, входу и выходу из зоны, удержанию шайбы череповчане сильнее 
всех. Они играют красиво, но забивать у них не получается. Это проблема 
нападающих.  
Как ее решить? Я не знаю. Игроки должны быть забивающими или шайбу с мясом 
надо проталкивать. Нужно больше времени уделять добиваниям и игре на 
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ворота. Делать по семьдесят бросков за матч и не использовать шансы на 
добивании - это странно", - сказал Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3856301-kozhevnikov-severstal-igraet-
krasivee-vseh-v-khl-no-v-atake-polnaja-nevezuha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Финский клуб КХЛ хорош всем. Но там работает ужасный 
тренер (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Разгром 
 "Йокерит" в России особо никого не волнует, все-таки финский клуб, чужая 
страна - потемки, но команда выступает в КХЛ и сейчас на нее очень жалко 
смотреть. Да, клуб потерял до конца года Никласа Енсена, а он по-настоящему 
жег в начале турнира, набирая очки в пяти встречах из шести. Но и при нем 
команда выглядела не слишком ярко. В последнее время стало совсем ужасно: 
глупейшее поражение в Нижнем Новгороде, пассивная игра в Санкт-Петербурге 
и вчерашний позор в Минске. 
Главный тренер Лаури Марьямяки делает вид, что вообще ничего не происходит. 
Пожимает плечами, говорит, что команда сморится неплохо, да и вообще идет 
только начало сезона. Да, клуб и сама команда действительно выглядят 
прекрасно. В том, что не касается тренерской работы, придраться не к чему. 
Форма прекрасная, фотографии с матчей - идеальные, да и состав неплохой. То 
есть если бы не хоккей, то вообще жизнь удалась. 
В Финляндии не принято увольнять тренерский штаб, тем более, до начала 
сезона с Марьямяки продлили контракт, но, возможно, стоит сделать 
исключение. Дело в том, что никому не нужен слабый иностранный клуб в КХЛ, у 
нас своих достаточно. А тренеру можно было предъявить и за прошлый плей-
офф, да и за нынешний старт. Еще раз повторю: состав у команды из Хельсинки 
замечательный, укрепились неплохо, но без тренера любой коллектив не сможет 
оказывать сопротивления. А тут такой позор в Минске.  
В юниорские лиги 
Сразу три хоккеиста из России отправлены клубами НХЛ в юниорские лиги. Егор 
Соколов проявил себя в тренировочном лагере "Коламбуса", неплохо смотрелся 
в одном предсезонном матче, но неожиданно ему отказали в контракте. Соколов 
- недрафтованный хоккеист (для него это тоже было ударом), который довольно 
результативно сморится в лиге Квебека. 
 - Ничего, раз я не подошел "Коламбусу", то у меня есть еще 30 команд, - 
оптимистично заявляет он. 
Но странно, что "жакеты" отказались от такой возможности взять на рынке 
мощного форварда. Егор Замула очень сильно расстроен, что его отправили в 
"Калгари Хитмэн". 
 - Я неплохо провел лагерь, обидно, что меня отправили через день после 
первого отсева и я всерьез рассматривал возвращение в Россию, - отмечает он. 
- Но в клубе сказали, что вызовут при первой возможности, а пока мне стоит 
улучшить игру в меньшинстве. Так-то я атакующий защитник, но во "Флайерз" 
есть кому выходить на реализацию лишнего. 
Замула очень сильно расстроен и потому, что из юниорки у него меньше шансов 
поехать на чемпионат мира в Чехию. А вот Алексей Торопченко объективно пока 
не проходит в состав "Блюз". Ему надо еще во многом добавлять и сезон он 
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потратит на то, чтобы лучше адаптироваться в Северной Америке. Интересно, 
что лишь Торопченко был задрафтован, а Соколов и Замула остались без 
внимания клубов. Впрочем, последний все-таки заключил контракт новичка. 
Первое поражение 
Когда-нибудь это все равно бы случилось, но "Автомобилист" завершил свою 
победную серию очень неожиданно, проиграв дома "Спартаку" - 2:4. Команда 
Андрея Мартемьянова еще в прошлом сезоне приучила нас к длительным 
победным сериям, но та и нынешняя воспринимаются по-разному. Год назад 
команда из Екатеринбурга была свежим воздухом в душной лиге. 
Сейчас их успехи выглядели если не случайными, то неожиданными хотя бы 
потому, что в некоторых играх им откровенно везло. Я с ходу назову два матча, 
когда команда должна была проиграть - с "Куньлунем" и "Авангардом". У 
"Спартака", загнанного в угол, получилось. Сенсация это потому, что мы видели, 
в каком ужасном состоянии красно-белые, а их соперник, наоборот, на ходу. Но 
красно-белые воспользовались проблемами уральцев, которые были с первого 
дня. Например, довольно слабая оборона, которая держалась только потому, что 
нападающие активно возвращались назад. Но стило тому же Дэну Секстону не 
доработать, как команда получила. 
Пока не слишком убедительно выглядит и Якуб Коварж, а субботний матч был 
худшим в его сезоне. Но он, пожалуй, только против "Салавата Юлаева" провел 
игру действительно мощно. Опять же от таких поражений есть большая польза. 
Сами хоккеисты должны осознать, что у них нет запаса мастерства, а их победы 
- это исключительно дисциплина. Во вторник Андрей Мартемьянов выведет 
команду в Подольске, а нынешний "Витязь" очень сильно похож на 
"Автомобилист". Кадровые проблемы решаются за счет высокой самоотдачи.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yokerit-dolzhen-zadumatsya-o-
smene-trenera-lauri-maryamyaki-obzor-matchey-khl-avtomobilist-prerval-pobednuyu-
seriyu-iz-8-matchey-ustupiv-spartaku-1589582/ 

К заголовкам сообщений 

 

СДК 
 

Хоккеист "Барыса" дисквалифицирован КХЛ на два матча. Озвучены 
подробности (Sports.kz, Караганда, 22 сентября 2019) 
Форвард " Барыса " Павел Акользин и защитник " Трактора " Виталий Меньшиков 
дисквалифицированы Спортивно-дисциплинарным комитетом Континентальной 
хоккейной лиги на два матча, информирует пресс-служба организации.  
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Барыс" - 
"Трактор". 
Время - 22:20. На основании представленных материалов принято решение 
оставить без изменений наказание, наложенное на хоккеиста "Барыса" Дмитрия 
Шевченко по п.3.7. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ ("Признан 
агрессором в драке"), и подвергнуть денежному штрафу. 
Время - 30:55. На основании представленных материалов принято решение 
оставить без изменений наказание, наложенное на хоккеиста "Барыса" Павла 
Акользина по п.1.7. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ ("Удар 
соперника коленом"), дисквалифицировать на два матча и подвергнуть 
денежному штрафу. 
Время - 59:24. На основании представленных материалов принято решение 
оставить без изменений наказание, наложенное на хоккеиста "Трактора" Виталия 
Меньшикова по п.1.3.2. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ ("Атака в 
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голову или шею"), дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному 
штрафу", - сказано в официальном заявлении. 

https://www.sports.kz/news/hokkeist-baryisa-diskvalifitsirovan-khl-na-dva-matcha-
ozvuchenyi-podrobnosti 

Похожие сообщения (8): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 сентября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейного матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - 
Первенства России по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20: 
№248 "ОЭРДЖИ Юниор" - "ХК Рига" с 13 на 14 октября 2019 года. Матч состоится 
в 19:00.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/905504/ 

К заголовкам сообщений 
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